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ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

POLÍTICA EXTERIOR

GOBERNABILIDAD

SEGURIDAD

1. El presidente refirió que Alicia Bárcena es una de las mejores diplomáticas de México, 
porque ha estado en organismos internacionales; aclaró que  hasta el momento no hay 
ninguna queja formal del Gobierno de EUA por su nombramiento, por lo que, arremetió 
contra la periodista Dolia Estévez, quien escribió un artículo que refiere a que hay quienes 
se expresan de Bárcena como una simpatizante comunista.

1. El mandatario reiteró que en septiembre habrá un nuevo dirigente del Movimiento de 
Transformación, por lo que entregará la estafeta de la dirección. Aseguró que no dejará 
obras pendientes al terminar su Gobierno. Informó que en 2023 se alcanzarán los 25 
millones de beneficiarios de los programas del Bienestar que reciben sus apoyos a través 
de la tarjeta bancaria; destacó que hay 12 millones de adultos mayores que reciben su 
pensión y que los programas del Bienestar llegan a 30 de 35 millones de hogares del país.

Señaló que en el gobierno de Ernesto Zedillo se tomó la decisión de convertir las deudas 
de los potentados en deudas públicas; explicó que en su gobierno se decidió apoyar a los 
de abajo para poder salir de la crisis económica y que espera que esa política continúe. 
Reconoció a los migrantes mexicanos por enviar remesas a sus familiares, lo que sumado 
a la inversión de su gobierno en programas de Bienestar, evita una crisis de consumo y se 
mantuvo una estabilidad.

1. Sobre el asesinato de un hombre ayer en la estación del Metro Bellas Artes, el mandatario 
lamentó el hecho y dijo que se trató de un asalto, pero que ya se detuvo  a las dos 
personas relacionadas con el homicidio. Informó que ayer en 16 entidades del país no 
hubo homicidios; refirió que algunos medios de información no dejan de estar creando 
imágenes contrarias al Gobierno con análisis amarillistas para generar la percepción de 
violencia en el país; "cuándo los expertos, sabiondos de Televisa de Tercer Grado hacen un 
análisis del por qué tanta violencia y homicidios en Guanajuato", cuestionó.

Señaló que si la oposición no lograr inflar a Xóchitl Gálvez, los medios de comunicación se 
van a poner más rudos; desconoce si las corcholatas han pedido medidas de protección. 
Indicó que se decidió dar protección al comunicador Carlos Jiménez del programa “C4 
Jiménez”, después de recibir amenazas de un grupo delictivo, quien pidió un carro 
blindado y escoltas.

La Mañanera
E N  C L A V E S

PODER JUDICIAL
1. El presidente insistió en la necesidad de una reforma al Poder Judicial, para que los 
jueces, magistrados y ministros no los nombre la cúpula del poder económico y el poder 
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TREN MAYA

SALUD

1. El presidente dijo que una de las ventajas que tiene el estar desarrollando el sureste 
mexicano, es que el Tren Maya va a atravesar el Río Usumacinta, por lo que las personas 
que viven en esa zona y los próximos habitantes no sufrirán de desabasto de agua; explicó 
que, en el sureste se cuenta con el 70% del agua superficial y subterránea del país, por lo 
que hay mucho potencial. Adelantó que en 3 meses estará concluido el nuevo puente que 
atravesará el Río Grijalba, y detalló que se está construyendo un acueducto de Escárcega 
a Calakmul; agregó que, en los municipios de la ruta del Tren Maya se está haciendo un 
Plan de Desarrollo para que las construcciones se lleven a cabo de manera ordenada, por 
lo que se va a dejar a finales de su sexenio 25 Planes de Desarrollo.

1. El presidente destacó la importancia de la medicina tradicional de los pueblos originarios 
y los conocimientos ancestrales empleados en ceremonias sagradas con hongos: "es parte 
de la historia cultural de Oaxaca y del mundo", sentenció. Expresó su confianza en Jorge 
Alcocer y a Hugo López-Gatell, a quienes consideró personas honestas, íntegras y con 
buen nivel académico.

2. El presidente reveló que por 6 hospitales, que no se utilizan completamente y que fueron 
construidos mediante una asociación pública-privada, se tiene que pagar a las empresas 
de servicio 6 mil mdp al año, cantidad que equivale a la construcción de 3 hospitales; 
adelantó que, se planteará a las empresas dueñas de 9 hospitales construidos a través 
de asociación público-privada, la compra de éstos. Destacó que se logró ahorrar 10 mil 
mdp gracias a la renegociación de los contratos con las empresas que tienen reclusorios 
privados; así como se ahorraron mil mdp por año en el mantenimiento de las carreteras.

Indicó que su Gobierno ha ahorrado alrededor de un billón de pesos por no permitir la 
evasión fiscal, el huachicol, los contratos leoninos y por la austeridad; "no estamos aquí 
para hacer buenos negocios para los privados y malos negocios para la nación", sentenció..

Detalló que en el sexenio de  Enrique Peña Nieto se destinaron 10 mil mdp a los medios 
de comunicación, mientras que su administración se redujo el gasto en medios, lo que ha 
permitido obtener ahorros y dedicarlos a los programas de Bienestar.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
El presidente adelantó que hoy, a las 18:30 
horas, se reunirá con gobernadores de 
diversas entidades del país para tratar el 
tema de la salud. Sobre la "buena noticia" que 
anunció ayer en su conferencia matutina, 
dijo que la dará la próxima semana.

Al referirse a las elecciones en EUA, así 
como a los temas de drogas y migración, 
expresó: "La ONU está muy anquilosada, no 
está haciendo su trabajo, no está haciendo 
nada para combatir el principal problema 
del mundo que es la desigualdad... solo es 
un bello edificio en Nueva York con mucho 
experto y ganan mucho dinero".

político, sino que los elija el pueblo, "a ver díganme si ustedes conocen de un juez que 
haya estado en la cárcel, un magistrado... ninguno", expresó. 

Señaló de nuevo que los sueldos de los ministros deben ser menores al del presidente; pidió 
que explicaran cómo es que tienen para financiar todos sus privilegios y un fideicomiso de 
20 mil millones de pesos. Acusó a los integrantes del Consejo de la Judicatura de estar de 
floreros, porque deberían encargarse de la administración, vigilancia, disciplina y carrera 
judicial, pero no lo hacen.


